

Meckenheim, den 06.01.2020

**Ergebnisprotokoll**

**FB 66 / AK Radverkehr**

Datum: 18.09.2019  Uhrzeit: 17.00 – 18.00	Lfd. Nummer 02/2019	<u>Teilnehmer:</u> Herr Eckart Herr Hartmann Frau Dr. Kuchta Herr Brauckmann Herr Schwindenhammer Herr Münzer Herr Breutigam
---	------------------------	---

<b>TOP 1</b>	<b>Sachstand / Ergebnis</b>	<b>Erläuterung</b>
Begrüßung	Alle Teilnehmer sind zu diesem Zeitpunkt anwesend.	Die Anwesenden wurden durch Herrn Münzer begrüßt.
<b>TOP 2</b>		
Anerkennung der Tagesordnung	Es wurden von den Anwesenden keine Einwände gegen die Tagesordnung erhoben.	
<b>TOP 3</b>		
Bericht über die Niederschrift zur Sitzung vom 11.04.2019	Nachlese	Herr Münzer berichtet über den Sachstand der Maßnahmen aus der Sitzung des AK vom 11.04.2019. Die Ausführungen werden von den Teilnehmern zur Kenntnis genommen.
<b>TOP 4</b>		
E-Bike-Verleihsystem („RVK e-bike“) am Bahnhof Meckenheim	Sachstand	Herr Münzer informiert die Anwesenden über den aktuellen Sachstand der E-Bike Verleihstation. Am 17.06.2019 erfolgte die Abnahme der Anlage. Ab diesem Tag ist die Station vollumfänglich nutzbar. Zurzeit sind der Station am Bahnhof 10 Fahrräder zugeordnet. Darüber hinaus wurden zwei virtuelle Stationen (Kirchplatz, Rathaus Meckenheim) eingerichtet. Laut Angaben der Firma Nextbike GmbH wurden seit Mai 2019 knapp 5.200 Ausleihen registriert, davon 600 Ausleihen an der Station in Meckenheim.  Frau Dr. Kuchta fragt wie das Einsammeln von wild abgestellten E-Bikes abläuft und warum es keine Verknüpfungspunkte in Bonn gibt. Die Verwaltung teilt mit, dass die Firma Nextbike ca. zweimal in der Woche wild ab-

		<p>gestellte E-Bikes einsammelt und an die zugehörige Station zurück bringt. Außerdem werden dem letzten Nutzer des unrechtmäßig abgestellten E-Bikes 20 € als Strafbüße in Rechnung gestellt.</p> <p>Des Weiteren teilt Herr Münzer mit, dass Nextbike sich zurzeit in Verhandlungen mit der Stadt Bonn befindet um in Zukunft Verknüpfungspunkte im Raum Bonn anbieten zu können.</p> <p>Herr Brauckmann regt an, weitere Pressemeldungen über den Fortschritt des E-Bike Verleihsystems zu veröffentlichen. Diese Anregung wird von der Verwaltung aufgenommen. Nach zwischenzeitlicher Rücksprache mit der RVK wird zum Start der neuen Fahrradsaison im kommenden Frühjahr eine erneute Pressemeldung erfolgen.</p>
<b>TOP 5</b>		
Stadtradeln 2019	Sachstand	<p>Herr Münzer berichtet über das Ergebnis des Stadtradelns 2019. Im Zeitraum vom 25.05. – 14.06.2019 haben 7 Teams mit 87 aktiven Radelnden insgesamt 19.023 km gefahren. Das entspricht Platz 10 im kreisweiten Vergleich. Herr Eckart spricht in diesem Zusammenhang die Werbung in den Schulen für nächstes Jahr an.</p> <p>Eine Information wird an den Fachbereich 40 weitergeleitet um hier im Vorfeld des nächsten Stadtradelns erneut entsprechende Werbung in den Schulen zu betreiben.</p>
<b>TOP 6</b>		
Eröffnung „rheinische Apfelroute“	Sachstand	<p>Herr Schwindenhammer berichtet über die Eröffnung der Apfelroute in Bornheim sowie über die Eröffnung am 19.05.2019 auf dem Kirchplatz in Meckenheim.</p> <p>Des Weiteren teilt Herr Eckart mit, dass bei einer Abfahrt der Route durch den ADFC eine entsprechende Mängelliste an den RVT übersendet wurde. Außerdem berichtet Herr Eckart, dass die Karten der Apfelroute sehr gut angenommen werden.</p>
<b>TOP 7</b>		
Fahrradverkehr Gemeindegasse (Anfrage Herr Jonen, UWG)	Sachstand	<p>Herr Münzer erklärt den Sachverhalt.</p> <p>Herr Brauckmann ist der Meinung, dass die Einmündung aus der Godesberger Straße ersichtlich ist und somit eine Umlaufsperrung nicht nötig sei. Jedoch sollte man bei der Einmündung Gemeindegasse eine Fahrbahnschwelle o.ä. errichten, um so die Fahrradfahrer vor der nahenden Straße zu sensibilisieren. Somit wird im Weiteren die Installation geeigneter Fahrbahnschwellen, u.a. nach Abstimmung mit der Polizei, geprüft.</p> <p>Eine Umlaufsperrung in der Einmündung Gemeindegasse ist nicht zielführend, da die Fahrradfahrer über die danebenliegende</p>

		Einfahrt des angrenzenden Grundstücks die Sperre umfahren könnten.
<b>TOP 8</b>		
Sonstiges		<p>Herr Brauckmann fragt, ob es neue Erkenntnisse bezüglich der E-Scooter Nutzung im öffentlichen Raum gibt. Im Besonderen erkundigt er sich nach einer Regelung für den Neuen Markt. Herr Münzer antwortet, dass bis heute keine Probleme bezüglich der Nutzung von E-Scootern bekannt ist.</p> <p>Darüber hinaus berichtet Herr Brauckmann von überhängendem Grün auf verschiedenen Gehwegen im Stadtgebiet. Diese Thematik wird im Fachbereich Verkehr und Grünflächen angesprochen und verstärkt geprüft. In solchen Fällen werden die jeweiligen Eigentümer zum Rückschnitt aufgefordert.</p> <p>Frau Dr. Kuchta berichtet, dass am Kreisel Gerhard-Boeden-Straße die Markierungen, welche den Radweg kennzeichnen, fehlen. Des Weiteren teilt Frau Dr. Kuchta mit, dass der Fahrradweg in der Adendorfer Straße auf einem hohen Bordstein endet. Somit ist man gezwungen entweder auf dem Gehweg weiter zu fahren oder einen hohen Bordstein herunter zu fahren. Zuletzt berichtet Frau Dr. Kuchta von der Ausfahrtssituation für Fahrradfahrer vom Rathaus auf den Siebengebirgsring. Es gilt zu prüfen, wie die Situation verbessert werden kann. Die Verwaltung sichert zu, die o.g. Punkte zeitnah zu prüfen und ggf. Verbesserungen durchzuführen.</p> <p>Die nächste Sitzung des Arbeitskreises Radverkehr der Stadt Meckenheim ist für den 23.04.2020 geplant.</p>

Im Auftrag

Leonard Breutigam  
Schriftführer

Gesehen

Heinz-Peter Witt  
Technischer Beigeordneter